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1. СМИ о Таймыре 
 

Образовательные учреждения Таймыра готовы к новому учебному году 
На очередном заседании комиссии по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций и обеспечению пожарной безопасности муниципального района (далее – комиссия) 
под председательством главы Таймыра Алексея Членова обсудили выделение средств с 
резервного фонда администрации муниципального района для администрации сельского 
поселения Караул на выполнение работ по демонтажу антенно-мачтового сооружения, 
готовность образовательных учреждений муниципального района к новому учебному году, а 
также меры по обеспечению безопасности в период подготовки и проведения выборов. 

…Далее был рассмотрен вопрос готовности школ к новому учебному году. По 
информации заместителя главы района по социальной политике Татьяны Друпповой, все 
образовательные учреждения прошли проверку комиссией района на предмет готовности: 
проверены учебные помещения, пищеблоки, состояние путей эвакуации, системы 
оповещения, паспорта дорожной безопасности. Традиционно во всех учреждениях 
образования в летний период прошли текущие и капитальные ремонтные работы. 

«На территории района у нас 22 школы, они все приняты муниципальными комиссиями. 
Есть определенные недоработки, замечания, которые мы включаем в планы работы, они не 
критичны и будут исправлены в течение 2024-2025 гг. при выделении дополнительных 
денежных средств. Это дооборудование видеокамерами и сигнализацией. В общем-то, все 
ремонтные работы, которые были запланированы по результатам предписаний надзорных 
органов, в большей части выполнены своевременно, частично там, где контракты еще 
продолжаются, работы будут завершены. Но, в общем-то, все учреждения образования 
своевременно приступают к началу учебного года», - отметила Татьяна Александровна, а 
также уточнила, что ремонтные работы на спортивной площадке около гимназии не 
помешают образовательному процессу, а безопасный проход в здание будет обеспечен через 
запасные входы. 

…Также члены комиссии обсудили меры безопасности в единые дни голосования. С 
общей информацией о предстоящих выборах выступил председатель территориальной 
избирательной комиссии №1 Красноярского края Евгений Мойсюк: «В настоящее время на 
территории Таймыра идет подготовка к трем избирательным кампаниям – это повторные 
выборы депутатов Дудинского городского Совета по трем округам №1, №9 и №13, повторные 
выборы депутата в Караульский сельский Совет по округу №3 и дополнительные выборы в 
Хатангский сельский Совет депутатов по двум округам №1 и №5. Основная дата голосования 
- восьмое сентября, будет один день голосования полноценный с 08:00 до 20:00 и с 
последующим установлением итогов голосования. Всего на этих избирательных кампаниях 
задействовано 11 избирательных комиссий с охватом порядка пяти тысяч избирателей». 

В настоящее время в труднодоступных отдаленных местностях идет досрочное 
голосование, уже проголосовало более 250 избирателей. Также 28 августа началось 
досрочное голосование в помещениях избирательных комиссий для избирателей, которые не 
могут по уважительной причине прибыть восьмого сентября на избирательные участки… 

«Таймыр» 
 

"Норникель" построит новый поселок на Таймыре. Работы планируется начать во втором 
квартале 2026 года 

Компания "Норникель" начнет строительство нового поселка Тухард на Таймыре в 2026 
году. Об этом ТАСС сообщил старший вице-президент - руководитель Норильского дивизиона 
Николай Уткин. 

"Для нас это является одним из ключевых объектов. Предполагаем, что начнем 
строительство во втором квартале 2026 года", - сказал Уткин. 

По его словам, компания не отказывается от планов строительства нового поселка, 
несмотря на непростую экономическую ситуацию. Уткин добавил, что проект будет запущен в 
полном объеме. 
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Тухард возник стихийно во второй половине ХХ века. Тогда представители 
коренных малочисленных народов Севера селились во временном жилье для рабочих рядом 
с объектами "Норильскгазпрома" (дочерняя компания ГМК "Норникель"), что было 
обусловлено близостью к коммуникациям и бытовым удобствам. Поселение оказалось в 
санитарно-защитной зоне предприятия. 

Сейчас в поселке вместе с оленеводами (включая оленеводов-кочевников) прописаны 
порядка 1 тыс. человек, согласно специально проведенной переписи населения. Работает 
малокомплектная школа, где учатся с первого по четвертый классы. Получать общее среднее 
образование дети уезжают в Дудинку. В поселке отсутствует управляющая компания. 

"Норникель" - диверсифицированная горно-металлургическая компания, являющаяся 
крупнейшим в мире производителем палладия и высокосортного никеля. Компания первой в 
российской Арктике провела процедуру получения свободного, предварительного и 
осознанного согласия (СПОС) на участие в программе переселения жителей поселка Тухард 
и его дальнейшего развития. Согласие жителей Тухарда на переезд было дано на 
определенных условиях, которые включают в себя выбор социальной и коммунальной 
инфраструктуры, а также требования к внешнему виду поселка, инфраструктуре для развития 
оленеводства. Одним из важных условий предоставления согласия на переезд было участие 
жителей во всех этапах - от проектирования до строительства поселка. 

ТАСС 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке до конца года расселят более 700 квадратных метров аварийного жилья, 
для этого из краевого бюджета выделено 56 млн рублей 

Расселяемый аварийный дом расположен в Дудинке по улице Горького, 36. В общей 
сложности в период 2024-2025 годов необходимо расселить 40 жилых помещений. В 
настоящее время с жителями заключено уже 15 соглашений на выплату возмещения за 
изымаемые жилые помещения.  

По программе «Обеспечение устойчивого сокращения непригодного для проживания 
жилищного фонда» в этом году расселят 19 аварийных домов площадью около 3,5 тысяч 
квадратных метров в Дудинке, Красноярске, Минусинске, Канске, селе Богучаны. 

Помимо регпрограммы, переселение из аварийного жилья проходит по нацпроекту 
«Жилье и городская среда», в рамках которого с 2019 года больше 15 тысяч жителей 
переселены из аварийных домов. 

 
В Дудинке обновили пешеходные лестницы и переходы 

Лето – традиционное время проведения работ по городскому благоустройству. В июле и 
августе в Дудинке отремонтировали пешеходные лестницы и трапы, ведущие к различным 
городским объектам.  

Комплекс работ проведен на переходе через ручей «Ароматный», начинающемся от 
электроподстанции в районе дома № 1 по улице Матросова и упирающемся в подъем до 
улицы Щорса. У нижней части перехода вместо прежнего ветхого сооружения возведена 
новая прочная деревянно-металлическая конструкция, чуть выше – усилена конструкция 
пешеходного моста, заменены старые доски и установлены перила для безопасного 
передвижения горожан.    

Усилена конструкция и сделан более плавный наклон и у пешеходной дороги, ведущей к 
зданию Пенсионного фонда. Кроме этого, ровным стал мостик возле дома 37/2 на улице 
Щорса, а в сквере на Заполярном бульваре появилась новая деревянная лестница и пандус. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» в 2024 год выпустил в Енисей 3 млн мальков осетра 

Норильско-Таймырская энергетическая компания, дочернее предприятие «Норникеля», 
завершила программу 2024 года по зарыблению рек. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Накануне в Енисей отправилась финальная партия мальков сибирского 
осетра. Всего в главную реку Красноярского края выпустили за лето 3 млн экземпляров 
молоди. 

Напомним, до 2050 года в водоемы Норило-Пясинской озерно-речной системы 
энергетическая компания планирует выпустить 510 млн экземпляров мальков ценных видов 
рыб: осетра, муксуна, чира, сига и нельмы. Это позволит восстановить состояние водных 
биоресурсов и поддерживать их на уровне, обеспечивающем максимально устойчивую 
добычу и поддержание биологического разнообразия. 

«Программа зарыбления на 2024 год успешно выполнена, и мы выпустили 3 миллиона 
мальков сибирского осетра в Енисей, как и планировалось. „Норникель“ продолжает 
следовать своим обязательствам по восстановлению экосистем, поддерживая 
биоразнообразие в регионах нашего присутствия. Мы осознаем важность сохранения редких 
и ценных видов и будем продолжать вкладывать значительные ресурсы в поддержку 
экологической устойчивости. Эти действия подчеркивают нашу приверженность к защите 
природы и заботе о будущем нашей страны и планеты», — отметил руководитель проектов 
НТЭК Владимир Воронков. 

newslab 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Из региона в зону СВО доставлена крупная партия гумпомощи 
Гуманитарный груз был собран и направлен в зону проведения специальной военной 

операции по поручению губернатора края Михаила Котюкова. 
В составе груза то, что сейчас больше всего востребовано военнослужащими: 

тепловизионные прицелы, бинокли, приборы ночного видения, беспилотные летательные 
аппараты, антидроновые одеяла, бензопилы, масксети и генераторы, обеспечивающие 
электроснабжение в полевых условиях. 

Техникой будет пользоваться батальон, в котором служат более 250 человек. На днях 
крупная партия гумпомощи прибыла в город Свердловск ЛНР, откуда ее отправят в зону СВО. 

«Получили очень большую партию гуманитарной помощи. Передаём искренние слова 
благодарности нашему Губернатору. С такой помощью мы уверены, что победа будет за 
нами», — сказал красноярец, участник СВО с позывным «Фагот». 

НИА-Красноярск 
 

В малом и среднем бизнесе работает меньше 40% жителей Красноярского края 
По этому показателю край уступил сразу трем сибирским регионам, оказавшись 

примерно в середине общероссийского рейтинга. 
Из числа занятых в экономике Красноярского края в малом и среднем бизнесе по итогу 

2023 работало 38,8% его жителей. Такие данные приводит агентство «РИА Рейтинг», 
изучившее состояние дел в этом вопросе во всех регионах РФ. 

По означенному показателю, Красноярский край занял 40 строчку среди всех территорий 
РФ, а по Сибирскому федеральному округу стал четвертым, уступив Томской (41,2%), Омской 
(41,2%) и Новосибирской (56,6%) областям. 

Меньше всего в МСБ занято жителей Тывы (30,1%), Кемеровской области (31,4%) и 
Хакасии (32,2%). 

Причем Тыва оказалась на третьем месте в РФ по приросту численности занятых в 
сегменте малого и среднего бизнеса — за прошлый год он составил 25,1%. Тогда как в 
Красноярском крае увеличение составило 10,9%. 

Также стоит отметить, что Новосибирская область заняла вторую строчку в 
общероссийском рейтинге по доле занятых в МСБ. Лидирует же Санкт-Петербург с 62,9% 
работающего населения. На третьем месте идет Москва — 56,5%. 

ДК 
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5. СМИ о России 
 

Лавров: РФ была готова к переговорам с Украиной до авантюры в Курской области 
Ранее Россия была готова к переговорам по ситуации в Украине, однако "авантюра" в 

Курской области сделала обсуждение мирной инициативы неактуальным, заявил глава МИД 
РФ Сергей Лавров. 

"Наша готовность к переговорам не должна была ни у кого вызывать сомнений. Хотя, 
конечно, после авантюры в Курской области какие-то разговоры на этот счет становятся 
неактуальными", – заявил Лавров журналистам после переговоров с главой МИД Сенегала. 

Глава внешнеполитического ведомства напомнил, что в июне президент России 
Владимир Путин в очередной раз выдвигал мирную инициативу. Лавров отметил, что это 
произошло несмотря на разрушение и саботаж Киевом и Западом ранее выдвинутых 
инициатив. 

28 августа стало известно, что страны НАТО намереваются увеличить военную помощь 
Украине. Об этом после Совета НАТО-Украина сообщил генсек Североатлантического 
альянса Йенс Стотенберг. 

Вести 
 

Володин рассказал о законах, которые начнут действовать в сентябре 
«Какие законы вступают в силу в сентябре. С нового учебного года в школах станут 

обязательными уроки труда, а вместо ОБЖ появится предмет “Основы безопасности и 
защиты Родины”. Трудовое воспитание — неотъемлемая часть образовательного процесса», 
— написал спикер. 

Какие еще законы и нововведения вступят в силу 1 сентября: 
- закон о запрете высаживать из общественного транспорта безбилетных инвалидов I 

группы, следующих без сопровождающего лица; 
- закон об ужесточении требований к учредителям управляющих компаний: они не 

должны иметь неснятую или непогашенную судимость за ряд преступлений, в том числе в 
сфере экономики. Также учредители УК, лицензия которых аннулирована, не смогут вновь 
создать обслуживающую многоквартирные дома организацию до исключения из реестра 
дисквалифицированных лиц; 

- с 1 сентября все образовательные организации — детские сады, школы, колледжи, 
техникумы и вузы — независимо от формы собственности, обязаны вывешивать на своих 
зданиях или устанавливать на территории государственный флаг;  

 -  государственные, муниципальные информационные системы, а также системы 
унитарных предприятий и госучреждений должны будут пользоваться услугами хостинг-
провайдеров, чьи сервера находятся исключительно в России, которые являются российским 
юрлицом и подключены к государственной системе противодействия кибератакам; 

   - перевозчики легковых такси будут обязаны страховать гражданскую ответственность 
за причинение вреда жизни и здоровью пассажиров, договор должен заключаться на каждую 
машину, сведения о которой внесены в региональный реестр легковых такси, информация о 
договоре должна быть размещена в салоне; 

    - работодатели должны рассчитывать компенсацию за сверхурочную работу исходя из 
текущей зарплаты сотрудника, включающей премии и другие компенсационные и 
стимулирующие выплаты; 

    - экскурсоводы и гиды-переводчики с сентября должны будут оказывать свои услуги 
очно и на основании договора; 

    - Ростуризм будет исключать туроператоров из единого федерального реестра за 
регулярные нарушения при подаче сведений об электронных путевках; 

    - трудовые права инвалидов дополнительно защитят: работодателям, у которых 
численность работников превышает 35 человек, устанавливается квота для приема на работу 
инвалидов в размере от 2 до 4% от среднесписочной численности трудящихся. Инвалидам, 
принятым на работу, будут обязаны создавать необходимые условия труда в соответствии с 
их индивидуальной программой реабилитации или абилитации. 
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Кроме того, с сентября заработает закон, согласно которому комплекс мероприятий и их 
последовательность в рамках оказания первой помощи определит Минздрав. В аптечки 
первой помощи разрешается включать лекарства, ранее они наполнялись только 
перевязочными материалами, жгутами, масками, перчатками. Кроме того, уточняются 
понятие и условия оказания первой помощи, заключил Володин. 

РИА Новости 
 
ЦБ допустил возможность еще более резкого повышения ключевой ставки 

Банк России может еще сильнее повысить ключевую ставку, так как экономика стала 
менее чувствительной к ее изменениям, сообщил зампред ЦБ Алексей Заботкин на пресс-
конференции по проекту денежно-кредитной политики на 2025-2027 годы. 

"Ключевая ставка — это главный и эффективный работающий инструмент воздействия 
на инфляцию, при этом мы учитываем, что возросла доля экономики, которая в меньшей 
степени чувствительна к денежно-кредитной политике. Это означает, что для достижения того 
же результата — то есть низкой инфляции — требуется более значительное изменение 
ключевой ставки", — сказал он. 

Зампред ЦБ не стал комментировать последние данные Росстата по инфляции, но 
указал, что пока нет оснований говорить о ее замедлении до целевого показателя в четыре 
процента. "Мы видим, что устойчивые темпы роста цен в августе, наверное, складываются по-
прежнему в том же диапазоне — шесть-семь процентов в <...> пересчете на год", — добавил 
он. 

Банк России будет оценивать целесообразность повышения ключевой ставки на 
следующих заседаниях. Это не означает, что ее резко поднимут уже на ближайшем из них, 
решение будет зависеть от поступающих данных. В то же время "общий баланс аргументов" 
как за повышение, так и за сохранение ставки на нынешнем уровне с 26 июля не изменился, 
уточнил Заботкин. 

РИА Новости 
 

Сечин: рост налоговой нагрузки разрушает экономику нефтяников 
«Роснефть» как крупнейший налогоплательщик РФ заплатила в первом полугодии 2,8 

трлн рублей налогов, однако продолжающийся рост нагрузки негативно влияет на всю 
нефтяную отрасль, разрушает ее экономическую модель и нарушает права акционеров. Об 
этом заявил глава компании Игорь Сечин. 

Он отметил, что за последние три года налоговая нагрузка на нефтяников составила 
75%. «Будучи крупнейшим налогоплательщиком страны, “Роснефть” по итогам I полугодия 
2024 года обеспечила уплату 2,8 трлн рублей налогов. Продолжающийся рост налоговой 
нагрузки оказывает негативное влияние на нефтяную отрасль. Ее высокий уровень 
подтверждается расчетами, по данным ФНС России и Минфина России — за 2019−2023 годы 
налоговая нагрузка в нефтяной отрасли составила 75%», — заявил Сечин. По его словам, 
нагрузка в других отраслях за аналогичный период кратно ниже: в банковском секторе — 27%, 
в горнорудной и металлургической отрасли — 35%, в добыче алмазов и драгметаллов — 
31%, в газовой отрасли — 62%. 

«Такой уровень налоговой нагрузки разрушает саму экономическую модель 
функционирования отрасли и нарушает права инвесторов, в том числе акционеров — 
физических лиц, число которых у “Роснефти” превышает 1,3 млн человек», — заявил Сечин, 
чьи слова приводятся в сообщении компании. 

Он добавил, что компания в августе завершила выплату утвержденных годовым 
собранием акционеров итоговых дивидендов в сумме более 307 млрд рублей (29,01 рублей 
на акцию), подчеркнув, что суммарный размер дивидендов за 2023 год — 59,78 рублей на 
акцию или 634 млрд рублей — стал рекордным в истории компании. 

ТАСС 
 
Неисполнение переданных полномочий без денег не будет грозить чиновникам 
штрафами 
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Региональных и муниципальных чиновников не будут штрафовать за 
неисполнение переданных государственных полномочий, если на их реализацию не 
выделено денег. Власти решили уточнить норму Кодекса об административных 
правонарушениях (КоАП). Соответствующие поправки в ст. 24.5 (об обстоятельствах, 
исключающих производство по делу об административном правонарушении) КоАПа, 
разработал Минюст. «Ведомости» с ними ознакомились. Они были одобрены на комиссии по 
законодательной деятельности 27 августа, сказал близкий к комиссии собеседник. 

По действующему законодательству (ст. 24.5 КоАПа), если во время производства по 
делу об административном правонарушении установлено, что должностным лицом вносилось 
или направлялось предложение о выделении бюджетных ассигнований на осуществление тех 
или иных полномочий, но деньги выделены не были, то производство по делу подлежит 
прекращению. 

Законопроектом предусмотрено, что в случае невыделения субвенций или выделения их 
в недостаточном количестве прекращаются дела, связанные с неисполнением и 
ненадлежащим исполнением государственных полномочий, которые переданы органам 
госвласти субъектов или органам местного самоуправления. Также в действующую норму 
добавляется формулировка о том, что дело прекращается, если бюджетных ассигнований на 
реализацию полномочий было выделено недостаточно. 

В пояснительной записке говорится, что поправки были разработаны во исполнение 
поручения Владимира Путина от 4 июня 2023 г., которое было дано по итогам заседания 
Совета при президенте по развитию местного самоуправления (МСУ). Целью ставилось 
создание механизма ограничения ответственности органов МСУ. 

Законодательство закрепляет механизм передачи отдельных государственных 
полномочий органам власти регионов и органам МСУ. Финансирование переданных 
полномочий осуществляется за счет субвенций. И если субвенции выделены в 
недостаточном размере, то «создаются предпосылки» для неисполнения переданных 
полномочий по независящим от региональных и муниципальных властей причинам. КоАП же 
не содержал правила об исключении производства по делу в такой ситуации. 

На Совете по развитию МСУ с участием Путина в апреле 2023 г. на тот момент мэр 
Тюмени Руслан Кухарук (сейчас врио главы ХМАО) говорил о том, что сейчас МСУ волнуют 
вопросы «не столько объема полномочий, сколько объема доведенных средств до их 
исполнения». «И здесь вы говорили о важности проведения анализа финансовой 
обеспеченности уже переданных на муниципальный уровень полномочий. Мы целиком 
поддерживаем идею инвентаризации, по итогам которой необходимо будет провести 
регуляторную гильотину, и уже после инвентаризации вернуться к вопросу о разграничении 
полномочий», – говорил тогда Кухарук. 

Вопрос о том, чтобы чиновников, в особенности муниципальных, перестали штрафовать 
за неисполнение полномочий, обсуждается уже долгие годы. В связи с этим было несколько 
законодательных изменений. Еще в 2013 г. президент давал поручение провести анализ 
проблем, которые возникают при осуществлении прокурорского надзора в отношении органов 
МСУ, и принять меры по исключению применения чрезмерных штрафных санкций. В итоге 
соответствующий законопроект, вводящий ч. 4 ст. 24.5 КоАПа, был принят лишь в 2015 г. 
Затем норму меняли еще в 2018 г. Парламентарии тогда говорили, что изменения вновь 
вносятся, чтобы перестать штрафовать муниципалов за неисполнение полномочий при 
отсутствии бюджетных средств. Сейчас уже третья попытка сделать так, чтобы муниципалов 
все-таки штрафовать перестали за нереализацию полномочий в случае отсутствия 
финансирования. 

Если в законодательстве прямо не прописан запрет на штрафы в случае неисполнения 
переданных с федерального уровня полномочий из-за отсутствия финансирования, то 
правоохранительные органы считают, что ответственность предусмотрена и ее не избежать, 
говорит гендиректор «Союза российских городов» Андрей Максимов. «Правоприменительная 
практика сильно отличается от региона к региону, а также от муниципалитета к 
муниципалитету. Поэтому пока четких правил не будет, то изменений в этом вопросе не 
будет», – считает он. По его словам, большая проблема и с тем, чтобы определить, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

достаточный ли был объем финансирования на исполнение полномочий или нет: «Это 
очень сложно определить, даже с помощью экспертиз». В целом же сложилась практика, что 
«любая неконкретика толкуется не в пользу муниципалов». 

«Этот законопроект – новая попытка ограничить штрафы для муниципальных 
чиновников, теперь уже в части переданных государственных полномочий, которые не 
обеспечены финансированием», – говорит он. 

Ведомости 
 

Раскрыта схема обмана пенсионеров с «цифровыми рублями» 
Мошенники стали часто рассылать пенсионерам сообщения с фишинговыми ссылками, 

пройдя по которым можно якобы отказаться от перевода пенсий в цифровые рубли. Данную 
схему обмана агентству РИА Новости раскрыла куратор платформы Народного фронта 
«Мошеловка» Алла Храпунова. 

По ее словам, мошенники активно эксплуатируют тему цифрового рубля, однако 
информация о переводе всех социальных выплат в цифровую форму не имеет ничего общего 
с реальностью. Эксперт отметила, что прежде в мессенджерах уже распространялись 
сообщения о необходимости написать отказ от перевода пенсии в цифровые рубли. 

«Под предлогом оформления отказа у граждан просили сообщить код из смс, чтобы не 
посещать офис МФЦ. Сейчас наблюдается аналогичная активность, но, с учетом 
прошлогодних просчетов, злоумышленники используют фишинговые ссылки», — рассказала 
Храпунова. Она отметила, что большинство пенсионеров в такой ситуации предпочитали 
посещать офисы МФЦ лично. 

Ранее в Москве мошенники под видом сотрудников Федеральной службы безопасности 
(ФСБ) России обманули профессора Московского энергетического института (МЭИ). Сумма 
материального ущерба составила 13 миллионов рублей. 

Лента.ру 
 

Минздрав обновил программу медицинских осмотров 
Министерством здравоохранения России расширена программа профилактических 

медосмотров. В неё включили проверку на гепатит С. Приказ вступает в силу с 30 августа и 
будет действителен по 1 июля 2027 года. 

Согласно опубликованному на интернет-портале правовой информации документу, 
изменения коснутся порядка проведения профилактического медицинского осмотра и 
диспансеризации определённых групп взрослого населения. 

В профосмотр добавили исследование на антитела к гепатиту С гражданам в возрасте 
25 лет, которое будет проводиться один раз в 10 лет. 

Ветераны боевых действий вправе проходить медосмотры и диспансеризацию вне 
очереди. 

Как сообщало ИА Регнум, средняя продолжительность жизни в России должна 
увеличиться до 78 лет к 2030 году и превысить 80 лет к 2036 году, заявил премьер-министр 
Михаил Мишустин. Он отметил, что увеличение долголетия россиян — главная цель 
национального проекта «Продолжительная и активная жизнь», который находится в 
разработке. 

ИА Регнум 
 

6. Разное 
 
Почему мы не уничтожаем Киев 

«Ты ему дал то, что он хотел, а я – то, что ему было нужно». Эта фраза из фильма 
«Легион» целиком и полностью характеризует взаимоотношение российского населения и 
президента Владимира Путина в вопросе нанесения «масштабного ответного удара по 
Украине». 

Ни для кого не секрет, что каждый второй в соцсетях этого требует. И если разговоры о 
применении тактического ядерного оружия можно отметать как чрезмерные и ненужные 
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(поскольку мы не будем заражать нашу нынешнюю и будущую территории), то, 
например, возможность нанесения ракетно-бомбовых ударов по Киеву вполне обсуждаема. 
 Речь, конечно, не об ударах по жилым кварталам, а об уничтожении центров принятия 
решений. Как военных (Генштаб, Минобороны, Главное управление разведки, СБУ), так и 
гражданских (офис президента на Банковой, Верховная рада, кабмин). И здесь есть 
множество аргументов. 

Аргумент первый – справедливость. Для киевского режима правил войны не существует. 
Он организует убийство российских журналистов. Он атакует атомные электростанции (на что 
не решались даже многие террористические организации). Он пытает российских пленных. 
Он систематически и целенаправленно обстреливает гражданские объекты как на «старой», 
так и на «новых» российских территориях. Наконец, он открыто и демонстративно хамит в 
адрес президента Путина. 

Аргумент второй – устрашение. Да, вероятно, в этих зданиях никого из важных персон не 
будет – лица, принимающие решения на Украине (либо получающие указания напрямую из 
Лондона) давно сидят по бункерам. Однако сами здания являются своего рода символами 
украинского государства. Их уничтожение продемонстрирует решимость России не только 
вести войну до победного конца, но и стремление дотянуться до главных украинских 
террористов. И тогда другие потенциальные террористы, возможно, будут воздерживаться от 
нарушения правил ведения войны. А население Украины поймет, на чьей стороне сила и 
решимость – а значит победа. 

Аргумент третий – побуждение. Не лидеров киевского режима, понятно – Зеленский, 
Буданов и иже с ними недоговороспособны. Они прекрасно знают, что по завершении 
украинского эксперимента их всех ждет домик в условном Лондоне, приличная сумма денег 
на счетах и гарантия защиты от Москвы (если та вдруг решит вынуть из ножен «Меч 
Гедеона»). Однако у значительной части региональных элит такой гарантии нет – особенно 
той части, которая управляет Востоком Украины. И прежде всего той, которая находится на 
оккупированной киевским режимом российской территории. Сейчас они под контролем СБУ 
демонстрируют лояльность Киеву – в том числе и потому, что не видят какой-то угрозы со 
стороны Москвы. Считают, что в случае приближения российских войск смогут 
эвакуироваться. Однако если Россия покажет, что взяла курс на физическое уничтожение 
лиц, принимающих решения в том числе и на региональном уровне (то есть, проще говоря, 
начнет бить по областным и городским администрациям, как она это сделала в начале СВО в 
Николаеве), то, возможно, эти элиты тоже поймут, на чьей стороне сила и решимость. После 
чего включат режим «свадьба в Малиновке» и будут искать контакты с Москвой. Конечно, это 
звучит несколько похабно – но подобные контакты помогут российской армии быстрее 
освобождать территории, а значит спасут жизни российских солдат и мирных граждан 
Российской Федерации. 

Однако несмотря на эти три очевидных аргумента Москва удар так и не наносит. Да, 
Украину регулярно посещают «Герани», «Кинжалы», «Искандеры» и прочие изделия 
российского ВПК, однако они бьют по военным объектам, энергетике, газокомпрессорным 
станциям, складам и т. п. Ни одно из них так и не прилетело в условную Банковую. Что, по 
мнению ряда экспертов, лишь сделало главу киевского режима более дерзким и наглым. 
Ощущая собственную безнаказанность и неуязвимость, он вместе с другими лидерами 
режима устроил самый настоящий кочевой набег на Курскую область, где по его приказанию 
были похищены гражданские люди для пополнения «обменного фонда». И снова после этого 
Банковая стоит на месте целая и невредимая. 

Стоит – и будет стоять. Просто потому, что у противников ударов есть свои, не менее 
серьезные, аргументы. Которые сконцентрированы не на мести или справедливости, не на 
побуждении или страхе, а на издержках и стратегии. 

Да, можно взять и уничтожить важные с символической точки зрения здания – 
российские «Кинжалы» вполне на это способны. Однако при этом будет огромное количество 
побочных жертв. Начиная с уборщиц и секретарей и заканчивая мирными жителями (эти 
здания стоят в окружении жилых домов). Из чего режим Зеленского может соорудить этакую 
«Бучу на максималках», которая серьезно осложнит международное положение Москвы. Да, 
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на реакцию западных стран Россия может не обращать внимания – однако пострадает и 
образ Москвы в государствах Глобального Юга. 

Кроме того, эти удары вынудят Москву изменить нынешнюю стратегию ведения СВО – 
стратегию, которая гарантированно приведет к победе. Войну на истощение, которую Россия 
ведет против киевского режима. Избегая громких акций, Москва системно уничтожает 
украинскую армию и инфраструктуру, в то же время постоянно предлагая сесть за стол 
переговоров (и тем самым как бы перекладывая вину за продолжение войны на Зеленского и 
его иностранных хозяев). Это нужно и важно потому, что после СВО Москве придется 
интегрировать население освобожденных территорий – и оно должно знать, что за все 
жертвы и разрушения несет ответственность не российская армия, а не желавший решать 
дело миром киевский режим. 

Таким образом, Владимир Путин, по всей видимости, и пытается дать российскому 
населению не то, что он хочет, а то, что ему нужно. Не месть, справедливость, устрашение – 
а победу в войне. 

Взгляд 
 

За Севастополь ответят: путинский удар по Британии предотвратить невозможно 
"Зарубите себе на носу: Путин намерен с нами поквитаться. Мы должны быть готовы к 

неизбежному" — так заканчивается статья бывшего министра обороны Великобритании и 
несостоявшегося генсека НАТО Бена Уоллеса. К чему "неизбежному"? К тому, что "Путин 
скоро повернет свою военную машину против Британии" — это заголовок статьи отставного 
министра в The Telegraph. Если брать только заголовок и последний абзац, можно было бы 
подумать, что перед нами обычный пример русофобской пропаганды и нагнетания истерии: 
русские не остановятся на Украине, потом они нападут на Прибалтику, Польшу, Румынию, а 
дальше пойдут на Берлин. Все это мы слышим из уст атлантистов (в том числе очень 
высокопоставленных) и киевских руководителей — теперь вот к русской угрозе должна 
готовиться еще и Британия, все понятно. 

Однако пафос Бена Уоллеса совсем в другом — он уверен, что Россия собралась 
отомстить Британии не за поставки ракет на Украину, а за Крымскую войну: "Люди во главе 
России переписывают историю, исправляя унижение, испытанное под занавес холодной 
войны, и сводя счеты вековой давности. Хотя Россия мастерски унижает себя сама, мы 
должны понимать, что, по версии Путина, корень всех ее бед — даже не США, а Британия". 

"В извращенном мировоззрении Путина это мы развязали Крымскую войну, кончившуюся 
для царей поражением, это мы срежиссировали взлет Гитлера, это мы поддерживали 
контрреволюцию и это наш шпионаж развалил Советский Союз. Путин держит Британию под 
прицелом". 

Вот так вот. Это же получается, что Путин — как брат Данилы Багрова с его "Вы мне 
еще, гады, за Севастополь ответите!", только обращается не к западенцам, а к британцам и 
Севастополь имеется в виду 1855 года? Но слышит эту угрозу лишь чуткий экс-министр 
обороны и торопится предупредить соотечественников, внушает им необходимость понимать 
"истинную мотивацию" Путина. Иначе быть беде — для Британии. 

Капитан шотландской гвардии (в этом звании Уоллес вышел в отставку) уже не первый 
раз вспоминает Крымскую войну: за день до начала специальной военной операции на 
Украине он заявил, что шотландские гвардейцы "надрали зад царю Николаю и могут сделать 
это снова". Крымская война действительно является единственным примером прямой 
агрессии англичан против России, но ею наш счет к туманному острову далеко не 
исчерпывается, как и тем, что перечислил Уоллес. Есть еще и убийство Павла I — чтобы не 
допустить его союза с Наполеоном против Британии. И убийство Григория Распутина — 
чтобы удержать Россию от мифического сепаратного мира с Германией, а в реальности 
открывшее путь к катастрофе февраля 1917-го. Или разыгранная Лондоном комбинация по 
стравливанию Германии и России в Первой мировой. Счет наших претензий велик — и 
память у нас хорошая. Но это счет не просто к Британии — прошлой или нынешней. 

Это счет к англосаксонской элите и финансовым олигархам, к тем силам, которые 
сделали Лондон мировой финансовой столицей, а Соединенное Королевство — первой 
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моделью и прообразом глобальной военной финансово-торговой империи. Для этих сил 
Россия всегда была смертельным противником и угрозой — не потому, что мы ставили своей 
задачей их уничтожение (не ставили даже в самые советские годы), а потому, что мы 
занимаем ключевое место в Евразии — территорию, без контроля над которой невозможно 
построить глобальную империю. Русские казаки не собирались идти в Индию, но 
теоретически могли это сделать — и этого было достаточно для участия англичан в убийстве 
нашего императора. Россия не угрожала британским колониям, не претендовала на 
расширение своего влияния, но теоретически могла выйти из войны с Германией, которая 
была нужна Англии для обуздания немецких амбиций, — и этого было достаточно для 
поддержки заговора против царя в феврале 1917-го. Британия всегда считала себя вправе 
вмешиваться в наши внутренние дела и никогда ничем не брезговала. Ни разжиганием 
горского сепаратизма в годы Кавказской войны XIX века, ни поддержкой Украины в ходе 
нынешнего конфликта. Британская элита — и ее продолжение в виде американской — всегда 
считала Россию скорее объектом, а не субъектом отношений. В постсоветские годы эта 
уверенность стала абсолютной — и атлантисты замахнулись на геополитическое отторжение 
Украины от России, то есть настоящее расчленение русской цивилизации. 

Понимает ли это Путин? Конечно. Собирается ли он мстить Британии? Нет. Потому что 
сейчас центр принятия решений рассредоточен по западному миру, по двум берегам 
Атлантики, причем с упором на западный. Россия несет возмездие всей англосаксонской 
элите — для начала тем, что отобьет ее атаки, выстоит и восстановит свое единство. А потом 
удвоит усилия по строительству нового миропорядка, то есть демонтажу всего 
англосаксонского глобалистского проекта, разрушение которого похоронит не только 
Британию, но и США. 

Так что капитан Бен Уоллес может сколько угодно предупреждать соотечественников о 
том, что Путин держит их под прицелом, — остановить русский удар все равно не получится. 
Потому что он придет не с воздуха или моря, а от накопленной энергии недовольства 
англосаксами во всем мире. И наш вклад в этот удар возмездия будет большим, но уж точно 
не превосходящим то, что было сделано против нас за предыдущие столетия. 

РИА Новости 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 30.08.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,45 ▲ 0, 01 

EUR 101,77 ▼ 0, 31 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


